

# Comment la Corse se prépare à affronter la canicule

Lors d'une réunion qui s'est déroulée hier matin à la préfecture de Corse, les différents acteurs concernés sont revenus sur les dispositions prises à l'échelle régionale. Les fortes chaleurs se feront sentir jusqu'au 7 juillet

Tous en ordre de marche. Josiane Chevalier, préfète de Corse et de Corse-du-Sud, Julie Benetti, rectrice de l'académie de Corse, représentants des différents services de l'Etat, service d'incendie et de secours, collectivité de Corse, protection civile, Croix Rouge et météorologue se sont hier retrouvés au palais Lantivy afin de détailler les mesures retenues en prévision de l'épisode caniculaire qui se profile. L'heure est à "l'anticipation", "la prévention" et la "solidarité", selon les termes de la préfète de Corse. "Le plan canicule est en place. Nos réponses seront graduées en fonction de l'évolution du contexte météorologique", résume-t-elle.

Car, dans l'île comme sur la majeure partie du territoire national, on va avoir très chaud à partir d'aujourd'hui et tout au long des jours à venir. "Dès ce mardi, nous aurons affaire à des températures supérieures de 5 à 6 degrés aux normales de saison, voire de 8 degrés dans l'intérieur de l'île où le thermomètre risque d'atteindre 38 à 40 degrés. Cet épisode sera très marqué jusqu'à jeudi. La vague de chaleur devrait, toutefois, se poursuivre jusqu'au 7 juillet", avertit Patrick Rebillout, directeur de Météo France en Corse. Un phénomène qui selon lui, revêt une "intensité exceptionnelle" à cette période de l'année et qu'il attribue "à une masse d'air d'origine africaine". Fait aggravant, celle-ci a tendance à "s'écrouler". "L'air ne circule pas à l'intérieur. Par conséquent, toute la pollution éventuelle s'accumulera en dessous", note le météorologue.

La bonne nouvelle, c'est que l'air dans l'île sera moins suffoquant qu'ailleurs. "Sur le Continent, très fréquemment, on sera 15 degrés

au-dessus des moyennes de saison. Nous évoluerons dans un régime plus modéré. Nous avons déjà vécu ce genre de canicule", souligne-t-il.

## Populations fragiles

Quoi qu'il en soit, on a pris les devants à l'échelon insulaire, en passant les bonnes instructions à l'ensemble des acteurs concernés.

À l'agence régionale de santé (ARS) de Corse, la méthode a consisté à "envoyer, il y a un petit moment déjà, un courrier afin d'alerter sur les mesures à prendre, l'ensemble des établissements relevant de notre compétence. Même si nous disposons dans l'île de personnels très bien formés. Nous avons d'ailleurs été très faiblement touchés par la canicule de 2003", se souvient-on avec satisfaction.

Du côté de la direction régionale des entreprises, de la concurrence, de la consommation, du travail et de l'emploi (Direccte), on estime qu'il y a des précautions de bon sens à prendre pour "assurer la santé et la sécurité des salariés", même si le Code du travail ne fait pas mention de "températures excessives".

Dans les faits, lorsque le thermomètre grimpe en flèche, il sera nécessaire, entre autres, "d'adopter les horaires, de mettre à disposition des salariés de l'eau fraîche, inciter ceux-ci à s'hydrater régulièrement, aménager les cadences de travail, et favoriser des pauses plus fréquentes dans un lieu frais. Nous avons diffusé dès hier matin une note sur le sujet à l'ensemble des branches professionnelles et des organisations syndicales afin que l'information circule bien", explique Isabelle de Moura, directrice Direccte de Corse. Dans les jours à venir, une attention toute particulière sera accordée par



Tous les partenaires institutionnels et associatifs concernés se sont retrouvés hier matin à la préfecture, à l'initiative de Josiane Chevalier, afin de rappeler les dispositions prises. / PHOTO PIERRE-ANTOINE FOURNI

la direction départementale de la cohésion sociale et de la protection des populations (DDCSPP) aux sans domicile fixe, à ceux qui pratiquent un sport, tandis que la collectivité de Corse concentre son action sur les personnes âgées, les personnes isolées, les jeunes enfants, à travers ses missions en lien avec la protection sociale. Une fois de plus, les "courriers sont partis dès le 1<sup>er</sup> juin dans les services". Une référente canicule, Rosy Ferri-Pisani, a également été désignée. Un guide de gestion de crise a également été élaboré. Tout en plaçant l'accent sur les bons gestes et en appelant à la responsabilité de chacun.

VÉRONIQUE EMMANUELLI

## Le Sdis double les effectifs sous la chaleur accablante

Niveau de vigilance revu à la hausse. Désormais, ce sont 180 hommes le jour et 120 hommes la nuit - contre 90 en temps ordinaire - qui sont sur le qui-vive à travers la Corse-du-Sud. "Ce qui nous permettra, le cas échéant, de faire partir les moyens médico-secouristes plus vite. Car pour nous, la canicule a des conséquences multiples sur l'être humain comme sur la végétation", insiste Bruno Maestracci, directeur du Sdis de Corse-du-Sud. À la Croix Rouge, on envisage d'organiser désormais des maraudes de jour "pour nos bénéficiaires mais aussi pour une partie de la population et des communes alentour. Nous travaillons avec la ville d'Ajaccio et les maires de la Capa." Quinze bénévoles de la protection civile prêteront main-forte s'il le faut.